





# España en el mundo

## Inglaterra comprará toda la producción sueca de mineral de hierro

Londres, 11.—Se asegura que después de las deudas de la coronación tendrán lugar en Londres importantes negociaciones entre Inglaterra y Suecia para la concesión global a Inglaterra de toda la producción sueca de mineral de hierro. Fabra.

## Los evacuados de Euzkadi confirman que la situación en Bilbao es normal

Paullat, 10.—Los evacuados llegados esta mañana dicen que la situación de Bilbao es normal. Circulan los tranvías y los cineas están abiertos. El abastecimiento ha mejorado notablemente después de la llegada de nueve barcos ingleses. Al salir el convoy de Bilbao, el pirata "Almirante Corvera" intentó cortar el paso; ante la presencia de los barcos de guerra franceses y británicos abandonó su propósito, internándose en el mar.—Fabra.

## La diplomacia democrática, al servicio de los imperialistas

Cómo se allana el camino de la no intervención a los intervencionistas.



Uno de los puestos de vigilancia que el Ejército del Sur tenía instalados frente al Santuario de la Cabeza. (Foto Mayo.)

## TRONERAS DE LA CIUDAD UNIVERSITARIA

# Nuestros soldados vascos miran hacia el Norte

“TREMOS A TRAVÉS DE BURGOS”  
EN una de nuestras posiciones más avanzadas hay troneras que miran hacia la carretera de La Coruña. Tenemos enfrente el puente del Viaducto, con dos coches destruidos encima, y uno de los autobuses que iban a Puerta de Hierro cegando uno de sus ojos. Nuestros soldados vascos miran en aquella dirección durante los momentos de calma y plensan en Bilbao. Habían poco, pero su atención está siempre despierta. El comandante De Frutos dice a uno: “¿Qué hay, camarada, cuándo vamos a Euzkadi?” El soldado no hace más que contestar: “Vosotros diréis.” No esperan más que a que los jefes lo digan. Ellos irán adonde haya que ir. Samsinanca.

MIEDO A NUESTRA PIQUETA  
¿Qué duda cabe que irán? Estos hombres, muchos de los cuales han defendido Irún hasta que no les quedaba un cartucho, llevan meses defendiendo a Madrid, y han ido comiendo terreno a los fascistas hasta echarlos casi por completo de la Ciudad Universitaria. Por su buen secreto estos conservan todavía una precaria vía de comunicación con su base de aprovisionamiento. En tanto se defienden a la desesperada.  
La noche antes había habido intenso fuego de fusiles ametralladoras. Los nuestros abrían una zona. Hoy del lado de allá un medio terrizo a las hermanitas que van abriendo, bajo tierra, caminos de victoria. Lo mismo aquí que en todos los sectores que siguen a continuación, hasta la carretera de Ansoy. Allí, también hay calma en nuestras líneas, aunque lo parezca; cada hora, cada minuto, significa algunos palmos de terreno que ganamos. Desde noviembre cuando han avanzado los mosos y los legionarios ha sido hacia atrás.

LUCHA DE TRONERAS  
En éste como en otros combates nadie había salido de su tronera. Pero algo fantástico temieron los de enfrente. Nuestras piquetas les despertaron y se empezaron a tirar con todas sus armas desde la ametralladora a la bomba de mano. Los morteros tiraban contra la Facultad de Ciencias. No se sabe qué más les ha entrado contra éste edificio; le tiran todos los días y a todas las horas. Pero los alfileros de la Ciudad Universitaria no saben ya contra qué tirar. Todo a la redonda les es hostil.  
La lucha es aquí de resistencia de una y otra parte. Entre el parapeto enemigo y el nuestro hay un tango alemán deshecho. Llegó hasta allí en los primeros días de noviembre, y nuestra Artillería le dejó inutilizado. Nadie lo ha tirado desde entonces. Por esta parte, la lucha es de guerra pasiva. Uno mira de fina puntería en pasión los días escuchando nuestras troneras. Sólo de tarde en tarde, y por gran casualidad, lozan meter una bala por aquellos ventanillos. Nuestras piquetas hacen lo mismo. También aquí hay tiradores que pisan las bombas donde quieren. Así trascurre la lucha en la superficie, mientras se avanza por debajo.

EL DINAMITERO UZCUDUN  
Cuando se inició la ofensiva italiana y alemana contra Euzkadi, todos los soldados vascos que luchan en el frente de Madrid querían ir a su tierra. No descansaban desde entonces. Leen vorazmente todas las noticias referentes a aquel frente. “La Aviación fascista ha bombar-

## LOS ASESINOS CONTINUAN SU OBRA

# VARIOS AVIONES REPUBLICANOS CORTAN UN BOMBARDEO DE ARTILLERÍA SOBRE MADRID

EN las primeras horas de la mañana de hoy la criminal Artillería fascista ha vuelto a conflagrar intensamente las calles más céntricas de nuestra ciudad, en las que hicieron explosión numerosos proyectiles de grueso calibre, con los consiguientes daños y víctimas. Con objeto de paralizar la agresión se elevaron varios aviones de bombardeo, los cuales consiguieron localizar algunas piezas enemigas. El cañoneo decretó rápidamente en intensidad. Las baterías anti-aéreas fascistas tiraron sobre nuestros aviones, sin conseguir alcanzarlos. Las bombas lanzadas por éstos estallaron en los emplazamientos artilleros de las tropas fascistas y en los parapetos de primera línea.

## EN EUZKADI, LAS TROPAS REPUBLICANAS RECHAZAN VALENTEMENTE AL EJERCITO INVASOR

# LA CIMA DE SOLLUBE ES CONQUISTADA POR LOS SOLDADOS DEL PUEBLO

Bilbao, 10.—Parte del consejero de Defensa de Euzkadi, facilitado a las doce de la noche:  
“Ha seguido hoy, con suma violencia, la ofensiva enemiga reproducida en el día de ayer. Las operaciones de ambos Ejércitos en lucha fueron activísimas, en un frente de más de treinta kilómetros, y se mantuvieron a lo largo de todo el día. Nuestra iniciativa, al insistir victoriosamente en el ataque sobre Sollube, ha sido coronada por el éxito. La cima de este monte se halla ocupada por una columna nuestra. Esta acción rompe los planes del enemigo, causando grandes pérdidas, y reduciendo la ofensiva a un simple avance local en Rigolita, en tanto que nuestra tropa, por la zona sur del ataque enemigo, aplastaron frente a Urrumendi cinco fuerzas e intensos ataques, en los que se causaron al enemigo no menos de mil bajas.  
El comportamiento de las tropas republicanas en estos duros combates fué de una valentía excepcional, habiendo merecido la felicitación de sus jefes. La Aviación contraria estuvo constantemente presente en las líneas, de las que no logró desalojar a nuestras tropas.—Febus.

## El enemigo sufre cuantiosas bajas en sus desesperados ataques

Bilbao, 10 (12 n.).—Segue la lucha violenta en algunos de nuestros sectores, donde se combate con una ferocidad desde hace noventa y ocho horas sin interrupción.  
El enemigo sufre cuantiosas bajas en sus desesperados ataques.  
Bilbao, 10 (12 n.).—Por acuerdo del Gobierno de Euzkadi, aprobado en el Consejo del día 6 del actual, el consejero de Defensa se ha hecho cargo del mando militar del Ejército de operaciones. En virtud de este acuerdo se ha hecho un nuevo acomplamiento de los distintos jefes, oficiales y servicios dependientes del Ejército del Norte.  
Santander envía a Euzkadi 200 toneladas de trigo  
Santander, 10 (12 n.).—Se ha acordado facilitar con toda urgencia a Euzkadi 200 toneladas de trigo, con objeto de contribuir a aliviar las dificultades que encuentran los hermanos para la fabricación de pan.—Febus.  
Los aviones extranjeros prosiguen su actuación criminal contra Bilbao y algunos pueblos de la ría  
Bilbao, 10 (12 n.).—Repórtase voces sobre los aviones de guerra norteamericanos, que se encuentran en el campo de batalla. Sobre Miravalles cruzaron algunos aviones, que dejaron caer su carga de metralla, sin ocasionar daños, y los proyectiles cayeron en un momento de otra incursión, un aparato de guerra, que volaba a escasa altura, hizo detonar sus ametralladoras mientras lanzaba algunas bombas de mano. Hubo que lamentar un herido, por fortuna de escasa gravedad. Las bombas no causa-

## Bélgica, al lado de Francia e Inglaterra, en favor de la población civil de Vizcaya

Bruselas, 11.—Después de la reunión ministerial, el ministro de Negocios Extranjeros ha hecho saber a los Gobiernos de Francia e Inglaterra que el belga está dispuesto a colaborar, dentro de sus medios, a las tareas humanitarias en favor de la población civil de Vizcaya.—Fabra.

## Reformas militares adoptadas por el Gobierno de la U. R. S. S.

Moscu, 11.—El Gobierno de la U. R. S. S. recelando la necesidad de crear Consejos militares en las circunscripciones militares y un Instituto de comisarios militares en las Directivas e Instituciones del Ejército Rojo.  
Asimismo el Gobierno ha decidido nombrar primer adjunto del comisario del pueblo de la Defensa al mariscal de la U. R. S. S., camarada Egorof, que hasta ahora desempeñaba el cargo de jefe de Estado Mayor. También se ha acordado designar jefe de las tropas de la circunscripción militar de Leningrado al comandante primero del Ejército, camarada Yankir, y dar el cargo de comandante de las tropas de la circunscripción militar del Volga al mariscal de la U. R. S. S., camarada Toukhatchevski. Fabra.

## Los fascistas españoles han montado un servicio de espionaje en América

# El senador yanqui Nye pide una ley que ponga término a estas actividades

Washington, 10.—El senador señor Nye ha hecho hoy ante la Cámara Senatorial unas sensacionales declaraciones en virtud de las cuales ha puesto al descubierto la existencia en Nueva York y otras capitales de los Estados Unidos de centros de espionaje que favorecen los designios de los militares sublevados en España.  
Dijo que en un hotel de Nueva York la Policía secreta del Gobierno norteamericano ha encontrado correspondencia y documentos de mucha importancia. Según esta correspondencia, existen agentes españoles fascistas en Francia, España, Méjico y Cuba, así como en los Estados Unidos. Entre estos elementos figuran ciudadanos españoles que antes de la guerra civil española tenían cargos de relieve en la Embajada de aquel país en Washington.  
El orador leyó una de las cartas encontradas en el hotel aludido, y en la que se demuestra que los complicados en los manejos fascistas se proponen desarrollar una campaña en favor de un bloqueo armado de los puertos de Méjico. Dice que hay que hacerlo por la ayuda que los mejicanos prestan al Gobierno de la República española. El senador señor Nye ha propuesto a la Cámara que se vote una ley para poner término a las actividades fascistas en los Estados Unidos y para terminar también con el abuso de los pasaportes diplomáticos dados por los fascistas españoles a sus agentes.—United Press.

## El ex embajador de España, COMPLICADO EN EL ESPIONAJE

Washington, 10.—El senador Nye, en una segunda intervención, dijo que el ex embajador de España en esta capital Francisco Cárdenas y los navieros García Díaz están complicados en la organización y ejecución de un plan de espionaje a favor de los fascistas españoles desde un hotel de Nueva York.—United Press.

## Llega a Francia una nueva expedición de evacuados de Bilbao

Burdos, 10.—En la rada de Paullat han fondeado esta mañana las embarcaciones “Cerninor”, “Marchaux” y “Cholot Falga”, con dos mil evacuados de Bilbao.—Fabra.

## Los marinos alemanes ayudan a denunciar los envíos a Franco

Hamburgo.—Entre los marinos circulan unas hojas, tituladas “Breve aviso a los marinos alemanes”, en las que se pide que denuncien los envíos clandestinos de armas alemanas e italianas para Franco. He aquí el extracto de una de estas hojas: “El hecho de que hayan caído prisioneros en Guadaluja 1.400 italianos ha vuelto un poco más prudente a los ‘guerreros’ de Alemania e Italia; pero continúan los envíos de armas. En Hamburgo, Bremen, Stettin, Pillau y Kuden, un buque tras otro embarca clandestinamente su cargamento de armas. A veces, el barco en cuestión cambia de nombre, de bandera y de bandera. Camaradas: Observad todos estos detalles, recordad el nombre y el muelle, recordad la fecha, la casa fletadora y el cargamento. No podéis ser desamoralizados por los autores y continuadores de la guerra más que cuando todos los que quieren la paz cumplan con su deber, cada uno en su puesto.”

## Un diputado yanqui que conoce bien al “führer”

Washington, 11.—El diputado Sorvidch, en un discurso pronunciado en la Cámara sobre los dictadores, atacó a éstos, manifestándose especialmente contra Hitler, al que llamó fanático, ignorante y cruel aniquilador de la cultura germana. Fabra.

## La autoridad del Gobierno de la República ha salido fortalecida de los acontecimientos pasados

(De nuestro enviado especial.)  
Moscu, 11.—El diario “Pravda”, en su comentario semanal resumen de los acontecimientos de la guerra en España, después de aportar nuevas pruebas de la crueldad fascista con ocasión del bombardeo de Guernica y de analizar los disturbios de Cataluña, dice:  
“El terror, tan profusamente sembrado por los intervencionistas fascistas, es una nueva manifestación de su propia debilidad. El desarrollo de esta guerra, ya tan larga, no abre perspectivas agradables para los enemigos del pueblo español, y así se comprende ya en Berlín y Roma. La fuerza y la cohesión de los pueblos comunistas crecen, y presen de todas las dificultades. La sangre vertida en Guernica ha servido para dar mayor fuerza y temple al Ejército republicano. Ni los cuarteles de dentro ni los de fuera logran romper la heroica resistencia del pueblo español por la defensa de la libertad, la democracia y la paz. Los acontecimientos de estos días pasados en Cataluña así lo demuestran de manera irrefutable. Estos hechos, si bien aminoran la actividad incombustible de los promotores fascistas y sus aliados, no restan fuerza alguna a la fuerza del pueblo español. Seamos realistas: una vez fuerza la autoridad de alto Gobierno y del Frente Popular al salir triunfante, con poco o nada de los manejos contrarrevolucionarios.”

EL MAGNIFICO DISCURSO DE NUESTRO SECREARIO GENERAL

"Que nadie intente el abrazo de Vergara con los enemigos de la revolución popular!" "Contra el Partido Comunista no se puede luchar impunemente, tal como en los años anteriores"

Camaradas, antifascistas de toda España: Quiero explicar, en primer lugar, el objeto del mítin de hoy...

¿De qué Partido? ¿De qué organización? Del Partido Comunista. (Ovación.)

La consigna del Frente Popular

Nosotros decíamos—y permitid que lo recuerde, para llegar a conclusiones prácticas para hoy—nosotros decíamos a todos los procedimientos que pudimos...

Sí no se gana la guerra, no hay revolución posible. Toda una campaña sistemática y periódica de ataques contra nuestro Partido...

Queremos hechos, y vamos a demostrar cuáles son los nuestros y cómo proceden los demás.

Nuestra ejecutoria revolucionaria

Como hay razones puestas en tela de juicio nuestro historial revolucionario, nos vemos obligados a poner de manifiesto nuestra trayectoria y nuestra ejecutoria...

La trayectoria de nuestro Partido sobre la guerra y la revolución es necesario explicarla, aunque sea de pasada...

Para demostrar esto, para demostrar cómo nuestro Partido ha sabido siempre adaptarse a la situación...

Aquel movimiento fue derrotado después del gran sacrificio del proletariado de España...

Decíamos en un manifiesto: "La cosa no está perdida para los trabajadores". Decíamos esto, y además, "quién no recuerda los momentos en que levantó la voz del Partido Comunista..."

Entonces éramos "extremistas"

Y, naturalmente, como se creía que entonces era un extremista del Partido Comunista el pedir que se liquidase a los terratenientes...

Las elecciones de febrero

Pero los hechos demostraron que no era tal maniobra, sino una necesidad imperiosa para hacer frente a una situación grave...

Contra el Partido Comunista no se puede luchar con malos artes

¿Por qué es necesario recordar todo esto? Porque el Partido Comunista que antes lo negaba se van viendo obligados a reconocer la justicia de las cuestiones planteadas por nuestro Partido...

El carácter democrático de la revolución

Por una parte se quiere presentar al Partido Comunista como un Partido que quiere desvirtuar la revolución...

pública había puesto en sus manos, para implantar el fascismo en España.

La insurrección fue posible porque no se tuvo en cuenta lo que decía nuestro Partido

¿Por qué esto fue posible? Porque tampoco se tuvo en cuenta lo que decía nuestro Partido...

Nosotros decíamos: "El enemigo no está vencido. ¿Por qué? Porque todavía los terratenientes son los dueños de la tierra, todavía los banqueros son los dueños de la Banca..."

El general Miaja simboliza a los militares comprometidos con el pueblo

Son muchos que han surgido en todos los frentes y muy especialmente en el de Madrid. Nosotros conocemos, para citar solamente algunos...

¿Podemos ni queremos separar lo inseparable

Por eso cuando se dicen en la Prensa, en los mítines o donde sea esas zarzuelas de que los comunistas quieren separar la guerra de la revolución...

El Partido Comunista quiere la verdadera revolución

La revolución es el campo. Pero es que en el territorio que dominamos, aunque sea con una capa, hay quien cree que se puede separar lo inseparable...

El pueblo pide energía y que se acaben las vacilaciones

Ahora vemos que cada día, cada semana, un día en un mitin, otro día en otro, se descubre una quinta columna...



Volviendo de espaldas a nuestros grandes maestros de estrategia y táctica revolucionarias.

Revolutionarios populares—dice Lenin en "El Estado y la Revolución"—son aquellos en las que la masa del pueblo...

Nuestro Ejército popular

La revolución y la guerra. Si miramos la composición del Ejército hoy, nos damos cuenta de la composición que se ha hecho...

El general Miaja simboliza a los militares comprometidos con el pueblo

Son muchos que han surgido en todos los frentes y muy especialmente en el de Madrid. Nosotros conocemos...

¿Podemos ni queremos separar lo inseparable

Por eso cuando se dicen en la Prensa, en los mítines o donde sea esas zarzuelas de que los comunistas quieren separar la guerra de la revolución...

El Partido Comunista quiere la verdadera revolución

La revolución es el campo. Pero es que en el territorio que dominamos, aunque sea con una capa, hay quien cree que se puede separar lo inseparable...

a los que están incontrolados en el nuestro. (Ovación.)

Los enemigos emboscados

Y ya que hablamos de los enemigos emboscados en nuestro campo, bueno será que a los diez meses de guerra...

Los trotskistas, al servicio del fascismo

Nosotros hemos denunciado muchas veces a los trotskistas como un grupo contrarrevolucionario al servicio del fascismo...

¿Es que la revolución se puede separar del desarrollo de la guerra?

Y yo pregunto: ¿No es esta la que se está realizando en España? ¿Es que la revolución se puede separar de la guerra?

El general Miaja simboliza a los militares comprometidos con el pueblo

Son muchos que han surgido en todos los frentes y muy especialmente en el de Madrid. Nosotros conocemos...

alto el heroísmo de los vascos ha sido capaz de contener, cuando hay una gran ofensiva en Euzkadi desencadenada por tropas alemanas...

¿Sabéis cuánto ha costado? En Cataluña ha habido cerca de noventa muertos y más de dos mil quinientos heridos. ¿Por qué?

Nosotros no somos enemigos de la C. N. T.

Queremos—no nos cansaremos de repetir—ganar la guerra y ganar la revolución, y para ello son necesarias estas medidas.

No puede haber "Abrazo de Vergara con los traidores"

Y por eso digo que, con vistas a la situación que los españoles hacen falta más hechos y menos palabras.

"La Batalla" habla el lenguaje de Franco

Hay que terminar con esta situación. En España, ¿quién es el que los trotskistas han sido inspiradores del putsch criminal de Cataluña?

Se han levantado con las armas que el Gobierno había dado para los frentes

Los incontrolables. Todos sabemos de lo que estos elementos representan para el retroceso de nuestra revolución...

El pueblo pide energía y que se acaben las vacilaciones

Ahora vemos que cada día, cada semana, un día en un mitin, otro día en otro, se descubre una quinta columna...

La criminal Artillería de los extranjeros continúa bombardeando a Madrid. Actividad en todos los frentes para alejar al enemigo de nuestra capital heroica. (Foto Mayo.)